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Сообщения подготовили  
Анатолий ХруСтАлёв, виталий Черников.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшие или умеренные осадки в виде 
снега, мокрого снега и дождя; местами гололёд, 
туман, налипание мокрого снега, на дорогах 
скользко; ветер юго-восточный, от слабого до 
умеренного; температура +1…-4.

12 декабря по области – облачно с прояснения-
ми, местами небольшие, в отдельных районах – 
умеренные, осадки в виде снега, мокрого снега 
и дождя; местами гололёд, налипание мокрого 
снега, на дорогах скользко; ветер юго-западный, 
умеренный; температура ночью -1…-6, днём 
-1…+4.

13 декабря по области – облачно с прояснения-
ми, без осадков; ветер южный, умеренный, днём 
местами порывистый; температура ночью 0…-5, 
днём -3…+2.

Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

54.2758
∆0.0642

67.1989
∆0.3180

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 2330∆ 47 За текущий месяц 22727

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
ВКонтаКте http://vk.com/КommunaNews

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Газета Воронежской области. Издаётся с 20 мая 1917 года№165 (26381) | Четверг, 11 декабря 2014 года адрес в Интернете: www.сommuna.ru

Министерство поможет
Развитие сферы здравоохранения региона, в частности, 

планы по строительству нового детского отделения Воронеж-
ского областного противотуберкулезного диспансера им. Н.С. 
Похвисневой обсудили на встрече губернатор Алексей Гордеев 
и заместитель председателя Совета Федерации Федерального 
Собрания РФ Галина Карелова. Шла речь и о расширении 
возможностей для лечения онкологических заболеваний на 
территории нашей области. По словам Галины Кареловой, 
Министерство здравоохранения РФ окажет региону помощь, 
в том числе и финансовую, по строительству детского противо-
туберкулезного диспансера и по реконструкции одной из по-
ликлиник - для лечения онкологических больных.

Партнёрство с островом Свободы 
Делегация Республики Кубы посетила Воронежский госу-

дарственный университет. В конференц-зале главного учебно-
го корпуса вуза прошла конференция Совета ректоров вузов 
Воронежской области и представителей высшей школы Кубы. 
Ректоры презентовали иностранным коллегам деятельность 
своих вузов и пригласили гостей к сотрудничеству. В рамках 
заседания были подписаны соглашения о сотрудничестве 
между ВГУ и Гаванским университетом, Университетом имени 
Оскара Лусеро Мойа и Университетом информационных наук 
(Куба). Партнёрство будет осуществляться по нескольким 
важным направлениям – обмен студентами и преподавателя-
ми, взаимодействие в научных исследованиях и разработках, 
обмен информацией, повышение квалификации научных 
работников.

Девятая колонна помощи
«Девятого декабря из подмосковного Ногинска в Ростов-

скую область выдвинулась колонна автомобилей МЧС России 
с гуманитарным грузом для Донбасса. В её составе около сорока 
машин», - сообщил официальный представитель МЧС России 
Александр Дробышевский. Этот гуманитарный конвой станет 
девятым, отправленным из России, информирует Интерфакс. 
Причём это только часть колонны с гуманитарной помощью 
для Донбасса, которая будет формироваться в Ростовской об-
ласти. По словам представителя МЧС, планируется, что всего 
будет более 120 автомобилей, которые доставят в Донецкую и 
Луганскую области свыше 1,2 тысячи тонн грузов - продукты 
питания и предметы первой необходимости. Кроме воронеж-
ских и подмосковных машин, в автоколонне будет транспорт 
с гуманитарным грузом из Астрахани, Твери, Таганрога, Крас-
нодара и других регионов.

в институте – новый начальник
Указом Президента РФ от 5 декабря 2014 года начальником 

Воронежского института МВД России назначен полковник 
полиции Александр Нахимов. До этого назначения он был за-
местителем начальника Уральского юридического института 
МВД России по работе с личным составом. Согласно Указу, 
генерал-майор полиции Александр Симоненко, руководив-
ший воронежским вузом с 2006 года, назначен начальником 
Краснодарского университета МВД России.

Внимание  
к молодёжи 
и гражданам 
Украины
на совещании, которое 
по поручению Алексея 
Гордеева вёл замести-
тель губернатора - ру-
ководитель аппарата 
губернатора и прави-
тельства воронежской 
области Геннадий Ма-
кин, подводились итоги 
выполнения поручений 
главы региона, рассма-
тривался ход исполне-
ния областных законов, 
обсуждались другие 
важные вопросы. 

анатолий КруглоВ
О предоставлении мер со-

циальной поддержки моло-
дым специалистам доложил 
руководитель департамента 
образования, науки и моло-
дёжной политики области 
Олег Мосолов. В марте 2014 
года принят областной Закон  
«О молодом специалисте в 
Воронежской области», по 
которому ежегодно в течение 
трёх лет со дня заключения 
трудового договора молодым 
специалистам, поступившим 
на работу в областные госу-
дарственные или муници-
пальные учреждения в сфере 
социального обслуживания, 
социальной защиты населе-
ния, ветеринарии, физической 
культуры и спорта, культуры 
и архивного дела, предостав-
ляется денежная выплата: за 
первый год работы – десять 
тысяч рублей,  за второй – 
пятнадцать тысяч, за третий 
– двадцать тысяч. Сегодня в 
реестр молодых специалистов 
этих категорий включено 
48 человек. В то же время в 
действующий перечень от-
раслей не включены молодые 
специалисты, работающие 
в системе здравоохранения 
(519 человек) и образования 
(500 человек). Олег Мосолов 
предложил дополнить Закон 
«О молодом специалисте в 
Воронежской области» этими 
категориями молодых специа-
листов. По итогам совещания 
было дано поручение под-
готовить проект изменений в 
областном законе.

Руководитель департамен-
та экономического развития 
области Анатолий Букреев 
проинформировал участников 
совещания о развертывании 
Национального рейтинга со-
стояния инвестиционного 
климата на территории Во-
ронежской области. А руко-
водитель Управления лесного 
хозяйства Александр Величко 
доложил, как на территории 
региона реализуется област-
ной Закон «О сохранении и 
воспроизводстве защитных 
лесных насаждений на зем-
лях сельскохозяйственного 
назначения в Воронежской 
области». 

Также в повестке совеща-
ния был вопрос об организа-
ции работы УФМС России 
по Воронежской области с 
гражданами Украины, массово 
прибывшими на территорию 
Российской Федерации в экс-
тренном порядке. Как сообщил 
врио начальника регионально-
го Управления ФМС Андрей 
Лушпаев, Федеральной мигра-
ционной службой в нынешнем 
году были приняты решения о 
приоритетном приёме граждан 
Украины по вопросам их лега-
лизации на территории России 
и рассмотрении обращений в 
наиболее короткие сроки. Се-
годня в Воронежской области 
проживают 16,5 тысячи граж-
дан Украины, основная часть 
из которых прибыла из До-
нецкой и Луганской областей. 
По словам Андрея Лушпаева, 
основная часть прибывших 
граждан хотела бы приобре-
сти гражданство Российской 
Федерации, при этом число 
заявлений о предоставлении 
гражданства в УФМС России 
по Воронежской области (без 
учета Москвы и Московской 
области) выше, чем в других 
регионах ЦФО.

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 11 по 17 декабря: 
12, пятница (пик с 15 до 17 часов);
14, воскресенье (пик с 16 до 19 часов).

татьяна дубКоВа, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

анатолий КруглоВ

У памятника Славы 9 дека-
бря состоялась торжественная 
церемония возложения венков 
и цветов к мемориалу Героя 
Советского Союза генерала 
Александра Лизюкова и семи 
неизвестных солдат, которые 
погибли летом 1942 года в 
боях за Воронеж. Торжествен-
ное шествие возглавила рота 
почётного караула Воронеж-
ского гарнизона. Завершила 
церемонию панихида, прове-
дённая священнослужителями 
Воронежской митрополии. 

В День Героев Отечества 
Воронеж также принял уча-
стие во всероссийской акции, 
которая прошла одновремен-
но во всех городах воинской 
славы. Так, школьники Лево-
бережного района, курсанты 
Военно-воздушной академии 
имени Н.Е.Жуковского и 
Ю.А. Гагарина,  студенты 

высших учебных заведений 
у музея-диорамы запусти-
ли в небо более 200 гелие-
вых шаров цвета георгиев-
ской ленты. А сотрудники  
ОМОНа  вместе с предста-
вителями общественной ор-
ганизации ветеранов спец-
подразделений  СОБР по-
бывали в школах на «Уроках 
мужества». 

На Терновом кладбище 
в Воронеже в день, когда 
чествуют Героев Советского 
Союза, Героев Российской 
Федерации, кавалеров орде-
на Святого Георгия и ордена 
Славы, по благословению 
митрополита Воронежского и 
Лискинского Сергия состоя-
лась церемония поминовения 
воинов - участников Первой 
мировой и Отечественной 
1812 года войн, организован-
ная Общероссийским обще-
ственным движением «За 
Веру и Отечество».

Низкий поклон  
Героям 
В Воронеже прошли мероприятия, 
посвящённые Дню Героев Отечества

Сто бойцов, командиров и комиссаров студенческих 
отрядов выстроились на площади Победы в виде 
звезды и по всей округе разнеслось: «Имена Героев 
не забывают!».

Василий ЧерноусоВ

Кольцовский театр в ка-
честве места для церемонии 
вручения наград бизнесменам, 
учёным, общественным деяте-
лям, особенно ярко проявив-
шим свои лидерские качества 
в уходящем году, был выбран 
впервые. 

- В последний раз я был в 
этом здании в конце 1970-х! 
– делился со зрительным 
залом впечатлениями ве-
дущий церемонии – акаде-
мик Российской академии 
телевидения, лауреат премии 
«ТЭФИ» Владимир Молча-
нов. – Должен вас поздравить: 
потрясающе театр сделан, 

потрясающе отреставриро-
ван! Только что я вёл бал в 
Большом театре в честь Еле-
ны Образцовой и скажу вам: 
здесь больше натурального, 
чем там.

Эта церемония стала по-
водом вспомнить о самых 
ярких событиях, случивших-
ся в Воронежской области в 
2014 году: юбилеях, фестива-
лях, ярмарках, о достижениях 
в культуре, спорте и сель-
ском хозяйстве, новых заво-
дах, школах и физкультурно-
оздоровительных комплексах. 
В небольшом фильме об итогах 
года, которым предварялось 
награждение лауреатов, было 
отмечено, среди прочего, что 

Воронежская область занимает 
ныне первое место в Централь-
ном федеральном округе по 
уровню рождаемости. 

Для открытия церемонии 
ведущий предоставил слово 
губернатору Алексею Гор-
дееву. 

- Сейчас модны те или 
иные рейтинги, сравнение 
показателей. Но, согласитесь, 
за этим стоят прежде всего 
люди. И когда мы гордимся 
тем или иным созидательным 
событием, хочется в первую 
очередь сказать спасибо на-
шим лидерам. Воронежская 
земля очень славится как раз 
большим потенциалом людей. 
И что ещё у нас не иссякло, 
так это творчески сильные, 
креативные люди. Сегодня, 
подводя итоги, мы как раз 
будем говорить о таких лиде-
рах - это важно для примера, в 
первую очередь для молодежи, 
- сказал глава региона. 

Не случайно первая из 
объявленных номинаций 
называлась «Социальная 
ответственность». Предсе-
датель совета директоров 
компании «Верхнехавский 
элеватор» Антон Пермяков 
получил награду за создание 
дополнительных рабочих 
мест и строительство жилого 
агрогородка. 

В номинациях «Прорыв 
года» и «Наука» премии 
вручил губернатор Алексей 
Гордеев. «Прорывом  года» 
названа деятельность гене-
рального директора компании  
«Заречное» Сергея Ниценко. 
В номинации же «Наука» 
отмечена Ольга Бобрешова, 
профессор кафедры аналити-
ческой химии ВГУ. 

- Полагаю, что эта награда – 
университетской науке! – осо-
бо подчеркнула она, принимая 
награду. 

Среди награждённых – 
главы администраций Ли-
скинского района Виктор 
Шевцов (номинация «Эф-
фективное управление») и 
Верхнемамонского сельского 
поселения Виталий Сайга-
ков («Лучший муниципали-
тет»); придумавший фести-
валь «Русь песенная, Русь 
мастеровая» руководитель 
отдела по культуре и туризму 
администрации  Воробьёв-
ского района Василий Козлов 
(«Культура») и недавно став-
ший гражданином России 
президент группы компаний 
«ЭкоНива» Штефан Дюрр 
(«Лучший региональный 
проект»).  В номинации «По-
ступок» победил ученик 11-
го класса Яменской средней 
школы Рамонского района 
Алексей Касьянов, спасший 
во время пожара из горя-
щего дома младших брата и 
сестру. 

Для вручения последних 
призов на сцену вышла ге-
неральный директор студии 
«Губерния» Зоя Грязева. Спе-
циальным призом «Губернии» 
были отмечены председатель 
правления общественной 
организации «Гражданское 
собрание «Лидер» Борис 
Нестеров, управляющий ди-
ректор  Воронежской энерго-
сбытовой компании Евгений 
Севергин и депутат Государ-
ственной думы Федерального 
Собрания РФ от Воронеж-
ской области, член Комитета 
Госдумы по аграрным вопро-
сам Аркадий Пономарев.

Идут впереди и ведут за собой
событие | Торжественная церемония награждения победителей телевизионной премии «Лидер года-2014» 
состоялась в Воронежском академическом театре драмы имени А.В.Кольцова 
Прошёл он в этом году уже в шестой раз. конкурс 
организован ГуП во «Студия «Губерния» при под-
держке правительства воронежской области и 
личном участии губернатора Алексея Гордеева. 
лауреатов в четырнадцати номинациях определял 
экспертный совет, в который вошли представители 
правительства области, бизнес-структур, деятели 
культуры, священнослужители. 

Губернатор Алексей Гордеев вручил награды в двух номинациях.

борис Ваулин

…В здании на воронежской ули-
це Бахметьева, 10, автор этих строк 
бывал не раз. Бывал в те годы, когда 
здесь располагалось Управление 
по борьбе с организованной пре-
ступностью  (УБОП). В 90-х и 
«нулевых» годах нынешнего века 
милиция не справлялась с много-
численными бандами, имевшими 
хорошее вооружение, свою развед-
ку и тайную поддержку не только 
среди чиновников исполнительной 
власти, но и среди правоохрани-
телей.  Тогда и был организован 
УБОП, состоящий из профессио-
налов высокого класса, наделённый 
функциями дознания и следствия, 
независимый от министерства и 
подчинённый непосредственно 
Президенту. Сотрудники управле-
ния умели оперативно, «без шума 
и пыли» выследить, захватить и 

надеть наручники на многих «коро-
лей» преступного мира. В стальных 
клетках залов судебных заседаний 
оказывалось одновременно по 8-10 
грабителей и убийц. Писать очерки 
о борьбе с преступностью, брать 
интервью у руководителей Управ-
ления было крайне интересно. За-
чем тогдашний Президент Дмитрий 
Медведев в сентябре 2008 года 
подписал Указ о расформировании 
УБОПа, знает только он сам. Веро-
ятно, решил, что с организованной 
преступностью в стране покончено 
и наступила эра милосердия. 

Несколько дней назад я вновь 
пришел на улицу Бахметьева и 
встретился с заместителем на-
чальника Управления уголовного 
розыска Главного управления 
МВД России по Воронежской об-
ласти подполковником полиции 
Евгением Кузнецовым. Он пять лет 
работал в УБОПе и с ним можно 

было долго говорить о минувших 
днях, но цель моего прихода была 
иной. Хотел узнать о преступности, 
имеющей национальные особенно-
сти. В связи с массовым наплывом 
мигрантов эта тема всё острее тре-
вожит российское общество. 

– Евгений Юрьевич, созда-
ётся впечатление, что в Вороне-
же с каждым годом всё больше 
лиц восточной внешности, очень 
плохо говорящих по-русски. По 
официальным данным, сколько 
иностранных граждан и лиц без 
гражданства прибыли в нашу об-
ласть за последние 3-4 года? 

– В 2009 году на территории Во-
ронежской области было поставле-
но на регистрационный учёт 72 287 
человек, в нынешнем году будет 
примерно вдвое больше. А всего с 
2009 года и по 1 ноября сего года 

границы нашего региона пересекли 
более полумиллиона иностранных 
граждан и апатридов, то есть лиц 
без гражданства. 

– Понятно, что большинство из 
них приехали с благими желания-
ми: учиться в вузах и техникумах 
либо достойно трудиться, за-
рабатывать деньги и отсылать их 
домой. Но ведь многие приезжают 
с иными целями. По свидетельству 
руководителей Московского уго-
ловного розыска и Следственного 
комитета, в столице в прошлом 
году раскрыто около 10 тысяч пре-
ступлений, совершённых мигран-
тами, – каждый третий грабёж, 
каждое пятое убийство. Темпы 
роста этнической преступности 
увеличиваются на 25 процентов за 
год. У нас какие результаты? 

окончание | страница 3

Гость с ножом в кармане
на злобу дня | Этническая преступность в нашей стране – непредсказуема и жестока
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уроженец узбекистана, приехавший в россию на зара-
ботки, в двенадцатом часу ночи настигает на московской 
улице молодую женщину, затаскивает её в подъезд дома и 
жестоко насилует. трое посланцев солнечного Баку затева-
ют в ресторане ссору, выхватывают ножи и потасовка за-
канчивается трупами. в нынешнем ноябре подмосковные 
оперативники сумели ликвидировать «банду GTA», которая 
всё лето и осень держала в страхе водителей легковых 
машин, проезжавших по магистрали М-4 «Дон». итог злодея-
ний неуловимых выходцев из Средней Азии печален: около 
тридцати убитых. «около», потому что свидетелей банда 
не оставляла. таковы эпизоды этнической преступности в 
стране. 

Евгений Кузнецов, заместитель начальника Управления  
уголовного розыска ГУ МВД РФ по Воронежской области.

Нож  из  кармана  вытащен. Что дальше?
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увАжАеМый ЧитАтель!
Если вы ещё не подписались на газету «Коммуна», приглашаем  

СеГоДнЯ на воронежский почтамт (пр.революции, 25) с 10.00  
до 14.00 В этот день вы сможете встретиться с сотрудниками нашей 

газеты и получить небольшой сувенир от редакции.
В канун новогодних праздников вы можете выПиСАть ГАзету не толь-
ко СеБе, но и СвоиМ роДныМ или ДрузьЯМ! Такой подарок будет 

радовать близких вам людей не только в новогодние праздники. Каждый 
раз, доставая газету из почтового ящика, они вспомнят о вашей заботе.

ПодПиска на газету –  
чем не Подарок?! 
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Для подведения итогов сель-
хозгода и чествования лидеров 
в Доме культуры «Юбилей-
ный» собрались представители 
всех сельскохозяйственных 
предприятий, а также много-
численные гости. В числе по-
чётных представителей - ку-
ратор Калачеевского района, 
руководитель управления де-
лами Воронежской области 
Виталий Шабалатов, депу-
таты областной думы Евге-
ний Китаев, Иван Шилов. Их 
встречали в районном центре 
не только хлебом-солью, но и 
настоящим гастрономическим 
изобилием – продукцией, про-
изведенной на калачеевской 
земле. Лучшие предприятия 
перерабатывающей отрасли 
представили на выставке свои 
аппетитные экспонаты: аро-
матную выпечку от компании 
«Сладкоежка», десятки видов 
отменных колбасных изделий 
Калачеевского мясокомбината, 
куриные деликатесы птице-
водческого хозяйства «Забро-
денское», молочные продукты 
Калачеевского сырзавода, до-
машнюю колбаску фермера 
Ткачева, фасованные овощи 

компании «Майс». Директора 
всех этих предприятий устрои-
ли бесплатную дегустацию, 
сами щедро угощали гостей, 
расхваливая свои продукты, 
не хуже профессиональных 
промоутеров.

Об успехах района красочно 
и наглядно рассказал фильм, 
специально снятый для этого 
праздника. Сменяющие друг 
друга кадры воскрешали недав-
ние события, служа напомина-
нием обо всех положительных 
изменениях, которые проис-
ходят сегодня на этой земле. И 
главными действующими ли-
цами, безусловно, стали люди 
труда, все те, кто заслуженно 
имеет репутацию лучших меха-
низаторов, агрономов, доярок и 
зоотехников.   

Старожилы помнят, что 
лишь однажды, всего пару лет 
назад, природа дала возмож-
ность собрать калачеевцам 
достойный урожай без потерь. 
А все остальное время селянам 
приходится бороться с непред-
сказуемой погодой, пытаясь 
компенсировать потери совре-
менными технологиями. Вот и 
нынешний год не стал исклю-
чением. Апрельские заморозки, 
жаркий июль и засушливая 
осень сказались на благопо-

лучии растений, и тем не менее 
калачеевские аграрии смогли 
собрать лучший за последние 
25 лет урожай зерновых – 
свыше 150 тысяч тонн зерна 
при средней урожайности 29 
центнеров с гектара, более 
50 тысяч тонн кукурузы. Эти 
результаты озвучил со сцены 
глава администрации района 
Николай Котолевский. Много 
теплых слов в свой адрес услы-
шали и свекловоды. В этом 
агросезоне они собрали рекорд-
ные 116 тысяч тонн сладких 
корней при урожайности 316 
центнеров с каждого гектара, а 
в отдельных хозяйствах и того 
больше – более 500 центнеров. 
Стабильными стали урожаи 
подсолнечника – в среднем рас-
тениеводы научились собирать 
по 20,5 центнера маслосемян 
с гектара. Впервые за долгие 
годы значительно расширен 
озимый клин, под урожаи буду-
щего года посеяно около 40 ты-
сяч тонн пшеницы. Результаты 
в кормопроизводстве также за-
служивают похвалы: заготовле-
но свыше 14 тысячи тонн сена, 
15 тысяч тонн сенажа, 50 тысяч 
тонн силоса, что практически 
полностью удовлетворяет по-
требности в кормах местного 
животноводства. 

Все перечисленные дости-
жения стали следствием пла-
номерного технического пере-
вооружения, совершенствова-
ния агротехнологий, прочного 
контакта с наукой. В числе 
лучших хозяйств района, в ко-
торых был организованно про-
веден весь комплекс полевых 
работ и достигнуты хорошие 
результаты, - колхоз «Боль-
шевик» (руководитель А.Е. 
Шабанов), ООО «Нива (А.Н. 
Кугутов), ЗАО «Манино» (С.И. 
Трибунский), фермерские хо-
зяйства С.И. Мирошникова, 
И.Н. Шулекиной, Н.С. Синя-
виной. По предварительным 
оценкам, суммарная прибыль 
в нынешнем году превысит 
200 миллионов рублей, а число 
рентабельных предприятий со-
ставит 90 процентов. 

- По достоинству оценивая 
результаты деятельности хо-
зяйств, нельзя не назвать имена 
людей, которые честно и добро-
совестно трудились, проявляя 
высокую организованность и 
мастерство. Это, прежде всего, 
механизатор Александр Гайдук 
из ООО «Нива», признанный 
лучшим по профессии в област-
ном экономическом соревнова-
нии, - продолжал поздравлять 
Николай Тимофеевич. – Хо-
роших показателей добились 
Алексей Стеганцев и Сергей 
Шушлебин, Николай Лобков 
и Виктор Борщев.

Впрочем, назвать со сцены 
все имена передовиков, было 
просто невозможно, иначе 
церемония награждения затя-
нулась бы до утра. Лучших же 
тружеников – более 40 человек 
- наградили в администрации 
района перед торжественным 
собранием.

Есть в этом году в районе и 
своя обладательница заветного 
автомобиля от правительства 
Воронежской области. Ею 
стала Светлана Новикова, 
оператор по искусственному 
осеменению крупного рогатого 
скота ЗАО «Манино».

Тема молока для Калачеев-
ского района очень актуальна. 
При наличии на территории 
современного сыродельного 
завода, способного при не-
обходимости расширить ас-
сортимент и увеличить произ-
водство продукции в два-три 
раза, животноводы могут смело 
вкладывать силы и средства в 
эту отрасль, не боясь проблем 
с реализацией молока. 

Огромный потенциал есть 
и в мясном животноводстве. 
Мощности только одной ком-
пании «АГРОЭКО» позволя-
ют обеспечить производство 

свинины в объеме 10-12 тысяч 
тонн в год. И это не предел – 
сейчас обсуждается возмож-
ность строительства еще одной 
площадки, которая не только 
увеличит производственные 
показатели, но и даст допол-
нительно около 90 рабочих 
мест.  

Много тёплых слов на празд-
нике было сказано в адрес вете-
ранов сельскохозяйственного 
труда. Им в свое время и не 
снилось, что господдержка 
отрасли будет исчисляться 
не сотнями тысяч рублей, а 
миллиардами. Но вот это стало 
реальностью, и за последние 
пять лет сельхозпроизводи-
телям Калачеевского района 
перечислено 1 миллиард 205 
миллионов рублей.

Виталий Шабалатов на-
помнил присутствующим о 
той большой миссии, которая 
ложится на сельского труже-
ника в связи со сложившейся 
политической ситуацией мире. 
Тема продовольственной без-
опасности и импортозамеще-
ния станет ключевой на бли-
жайший период. А это означает, 
что нужно активнее внедрять 

новые технологии, стремиться 
к высоким надоям, привесам и 
урожаям. 

Награждение героев жатвы 
и передовиков-животноводов 
перемежалось яркими музы-
кальными номерами. Стоит 
отметить, что достойных твор-
ческих коллективов в Кала-
чеевском районе достаточно, 
чтобы обходиться собствен-
ными силами, ведь в каждом 
сельском Доме культуры живет 
свой неповторимый ансамбль 
или хор, отмеченные зритель-
ской любовью и наградами. 

- Для меня, как, наверное, 
и для многих моих земляков, 
Калачеевский район является 
самым родным уголком на зем-
ле. Сюда хочется возвращаться, 
здесь хочется жить и работать. 
Уверен, что в летописи нашего 
района появится ещё немало 
ярких страниц, написанных 
по-житейски мудрыми и трудо-
любивыми моими земляками, 
настоящими созидателями, 
которые способны решать са-
мые сложные и ответственные 
задачи, - сказал в заключение 
глава района Николай Кото-
левский. 

Миссия созидателей
АПК: вчера, сегодня, завтра | Работники аграрной отрасли Калачеевского района отметили свой профессиональный праздник

Марина КАЛИНИНА
Калачеевский район

Согласитесь, хорошо справлять профессиональный праздник в условиях подъе-
ма производства, роста объемов реализации продукции, улучшения финансово-
экономических показателей. Да и постоянное обновление производства добав-
ляет празднику лишь положительные эмоции. Именно в таких условиях встрети-
ли День работника сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности 
труженики Калачеевского района, который по итогам областного соревнования 
занял почетное пятое место среди пятнадцати других районов в своей юго-
восточной подгруппе. 

Передовики производства получили заслуженные награды.

Ароматная выпечка – визитная карточка  
Калачеевского района.

фиНАНсы

Алексей ПЕТРОВ

Выслушав доклад руководителя управления финансово-
бюджетной политики, слово взяли пришедшие на публичные 
слушания воронежцы. В зале было более 50 инициативных 
граждан, практически каждый высказал своё мнение, свои 
пожелания и предложения по формированию бюджета на 
будущий год. К примеру, жительница улицы Междуре-
ченская Надежда Пономарёва выразила обеспокоенность 
недостаточным количеством общественного транспорта, на 
котором можно добраться до посёлка Шилово. Отдельным 
блоком можно выделить вопросы по канализованию от-
далённых микрорайонов и улиц частного сектора. Многие 
воронежцы выступили с пожеланиями по организации 
вывоза бытовых отходов и благоустройству дворовых тер-
риторий. В частности, активно проявили себя избиратели 
Юлии Поповой, депутата по двухмандатному избиратель-
ному округу №13. Пред-
седатель ТОС «Переулок 
Ботанический» Валенти-
на Шалина обратилась к 
председательствующему 
на публичных слушани-
ях первому заместителю 
главы администрации 
городского округа город 
Воронеж по стратегиче-
скому планированию, 
экономике и финансам 
Сергею Курило с просьбой включить в бюджет 2015 года 
благоустройство частного сектора от ул. Карпинского до 
поликлиники №3 по переулку Ботанический. С аналогичной 
просьбой по поводу своей улицы обратилась к администра-
ции Нина Кузавкова, жительница ул. Варейкиса. 

Также от граждан поступили общие предложения по фор-
мированию бюджета и по способам увеличения его доходной 
части. Так, общественник Константин Квасов предложил 
увеличить доходы бюджета посредством самообложения 
граждан. Представитель Торгово-промышленной палаты Ан-
дрей Кухтин предложил администрации города проработать 
муниципальную программу по развитию и поддержке пред-
принимательства, которое, в свою очередь, играет важную 
роль в формировании доходной части бюджета.

В целом публичное рассмотрение параметров и статей 
расходов и доходов бюджета-2015 заняло более трёх ча-
сов. 

По окончании заседания председатель постоянной ко-
миссии по бюджету, экономике, планированию, налоговой 
политике и инвестициям Алексей Пинигин отметил, что 
бюджет «напряжённый, дефицитный, но сбалансирован-
ный».

- В процессе исполнения бюджет будет скорректирован, 
- отметил Алексей Пинигин. – Жизнь будет вносить свои 
изменения. Разумеется, будут учтены пожелания и пред-
ложения воронежцев, будут изыскиваться дополнитель-
ные средства, усилена работа по повышению финансовой 
эффективности.

Член постоянной комиссии по здравоохранению, 
постоянной комиссии по физической культуре, делам 
молодёжи и спорту Игорь Тимофеев подчеркнул, что депу-
таты городской думы, со своей стороны, вносят в бюджет 
предложения и замечания по улучшению качества жизни 
своих избирателей. На данный момент, по словам депутата, 
одной из приоритетных задач является решение проблем 
канализования. 

С учётом  
предложений 
воронежцев
В Воронежской городской думе 
состоялись публичные слушания по 
проекту бюджета городского округа 
город Воронеж на 2015 год и на плановый 
период 2016 и 2017 годов
Открывая публичные слушания, руководитель 
управления финансово-бюджетной политики 
администрации городского округа Елена Муром-
цева обозначила параметры бюджета на будущий 
год. Так, доходная часть составит 14,6 миллиарда 
рублей, расходная – 14,9 миллиарда, дефицит – 
2,9 процента собственных доходов. Поступления в 
казну из вышестоящих бюджетов, по прогнозам, 
составят 6,1 миллиарда рублей. Елена Муромцева 
отметила, что формирование бюджета проходило 
в сложной экономической ситуации, в условиях 
муниципального долга и отсутствия роста соб-
ственных доходов. При этом бюджет сохранил 
социальную направленность, 98 процентов рас-
ходов бюджета будут направлены на реализацию 
12 муниципальных программ. 

Публичные слушания по проекту городского  
бюджета проходили в заинтересованной  

и конструктивной обстановке.

 В зале было более 
50 инициативных 

граждан, практически каж-
дый высказал своё мнение, 
свои пожелания и предло-
жения по формированию 
бюджета на будущий год.

вОпрОс – Ответ

В редакцию «Коммуны» при-
шло письмо от жителей села 
Русаново Терновского района. 
Пенсионеры, ветераны труда 
Л.С.Краденых, Л.Н.Насонова, 
М.В.Блинова, А.М.Мордасова, 
В.М.Даев и другие (под письмом 
46 подписей) просят найти их 
денежные средства, которые они 
перечислили на строительство 
уличной газовой сети (по 25 тысяч 
рублей с каждого двора).

А потом из публикации в  «Ком-
муне» узнали, что «уличная газо-
вая сеть была заранее оплачена 
областным бюджетом». У авторов 
письма и возникло подозрение, что 
их деньгами могли воспользовать-
ся какие-нибудь нечестные люди. 
Вот они и попросили журналистов 
расследовать:  кому принадлежит 
счёт в банке, на который ушли их 
деньги, и помочь их вернуть. 

«Коммуна» связалась с ОАО 
«Газпром газораспределение Воро-
неж», и начальник юридического 
управления Людмила Куклина 
дала такое пояснение: 

– На основании положения «О 
порядке строительства газораспре-
делительных сетей в Воронежской 

области» граждане должны оплачи-
вать подключение индивидуальных 
жилых домов к газораспредели-
тельным сетям, построенным за 
счёт средств областного бюджета. 
Это положение утверждено поста-
новлением администрации области 
от 5 декабря 2007 года за № 2100.  
Денежные средства в размере 
25 000 рублей поступают в бюджет 
области и направляются на фи-
нансирование областной целевой 
программы. Получателем средств 
является департамент архитектуры 
и строительной политики области, 
его ИНН и единый доходный счёт, 
открытый в Управлении федераль-
ного казначейства по Воронежской 
области как раз и значится в письме 
жителей села Русаново. 

…Таким образом, ситуация про-
яснилась: деньги сельчан ушли в 
бюджет области и были исполь-
зованы по назначению. Волнение 
возникло из-за недопонимания 
сельчан, которые почему-то посчи-
тали,  что строительство уличной 
сети оплатит государство. Нет, в 
условиях рыночных отношений 
так не бывает. 

Борис ОРЛОВ.

Наши читатели Л.И.Гречиш-
никова, Н.П.Середина, А.П.Свир-
гин, Л.В.Иванова (из дома №40) 
и О.Ф.Анненкова (из дома №14) 
пишут: «Дорогая редакция! Мы 
- старые, больные люди, и очень 
любим слушать радиопередачи. 
Платим аккуратно. Но вот ещё 31 
октября нынешнего года радио 
в наших квартирах замолчало и 
до сих пор не работает. Почему 
нас лишили возможности его 
слушать? Заранее благодарим за 
понимание и помощь».

С просьбой ответить на вопрос 
читателей «Коммуна» обратилась 
в Воронежский филиал ОАО 
«Ростелеком». Его пресс-служба 
сообщила: 

«В настоящее время ведутся 
работы по расширению транспорт-
ной артерии по улицам Ломоносо-
ва, Тимирязева, Берёзовая роща. 
От дома №1 по улице Тимирязева 
до дома №72 по улице Берёзо-
вая роща демонтированы опоры, 
по которым вместе с линиями 
электропередач проходят фидеры 
проводного радиовещания, осу-
ществляющие передачу сигнала в 
район Берёзовой рощи, в том числе 
туда, где находятся перечисленные 
в обращении дома. После завер-
шения работ по монтажу опорных 
конструкций и линий электропере-
дач проводная радиопередающая 
сеть будет восстановлена».

Анатолий КРУГЛОВ.

Куда пропали деньги?
Недостаточная информированность людей вызывает во-
просы и порождает подозрения на пустом месте.

Радио вновь заговорит

И это вполне понятно. Новый год не 
за горами, и хочется поскорее  окунуться 
в волшебство праздника.  Как рассказал 
руководитель Управления культуры 
Иван Чухнов, на городских площад-
ках пройдёт более 300 мероприятий. 
Старт новогодним празднествам даст 
традиционный парад Дедов Морозов 
и Снегурочек, который состоится 20 
декабря в 11.45.  Районные ёлки будут 
открываться с 25 по 30 декабря. От-
крытие же главной городской ёлки 
состоится 31 декабря. А мероприятия 
здесь будут идти в ежедневном режиме 
до 7 января.

Кстати, в оформлении главного 
городского символа будут использова-
ны гирлянды, состоящие из 34 тысяч 
светодиодных лампочек, а также 2,5 
тысячи игрушек.

Глава города Александр Гусев на-
помнил о том, чтобы в праздничной 
круговерти не были забыты дети с 
юго-востока Украины, размещённые в 
социальных учреждениях Воронежа. 

– Нужно не только закупить для них 
новогодние подарки, но и задействовать 
их в наших торжествах – например, 
обеспечить билетами на городскую 
ёлку, – сказал глава города. 

В ходе оперативного совещания был 
рассмотрен также вопрос праздничного 
оформления Воронежа в преддверии 
2015 года, когда Воронеж обретёт 
статус культурной столицы СНГ. Алек-
сандр Гусев посоветовал руководителю 
Управления культуры Ивану Чухнову 
дождаться утверждения официально-
го логотипа мероприятия, после чего, 
вдобавок к существующим украшениям 
улиц города, заказать дополнительные 
– с соответствующей символикой. 

Зашёл разговор и о ремонте дво-
ровых территорий в 2015 году. По 
словам первого заместителя главы по 
городскому хозяйству Сергея Крюч-
кова, в рамках двух муниципальных 
программ, распорядителями которых 
являются Управление дорожного хо-
зяйства и Управление ЖКХ, в следую-
щем году запланирован капитальный 
ремонт 162 дворовых территорий. Об-
щая сумма средств, которые будут за-
трачены из муниципального бюджета, 
составит около 20 миллионов  рублей. 
Ещё примерно 160 миллионов рублей 
поступят из бюджета Воронежской 
области. 

Кроме того, уверен первый вице-
мэр, в ходе проведения конкурсных 
процедур возникнет определенная 
экономия, которая позволит довести 
общее количество отремонтированных 
домов минимум до 200. Учитывая дво-
ровые территории, которые будут от-
ремонтированы за счёт внебюджетных 
источников, общее число обновленных 
дворов в Воронеже в 2015 году пере-
валит за две сотни. 

Под символом  
культурной столицы
Мегаполис | В мэрии Воронежа обсудили подготовку к празднованию Нового года 
Предновогодние и рождественские заботы и другие  актуальные 
проблемы городской жизни  стали основными темами оперативно-
го совещания, прошедшего в минувший понедельник в мэрии Во-
ронежа под председательством главы города Александра Гусева.

Валерий МАРТОВ

Городские власти внимательно относятся к подготовке к новогодним праздникам.
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В адрес редакции газеты «Коммуна» пришло коллективное 
письмо от жителей воронежской улицы Берёзовая роща. 
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Жили Барятинские в Санкт-
Петербурге, а земли и крепост-
ных имели в Курской, Полтав-
ской, Калужской губерниях, в 
Крыму. Главным было курское 
имение в селе Ивановском: 
княжеский дворец с парком со-
хранился во всём великолепии 
до наших дней,  ныне там из-
вестный санаторий «Марьино».  
В 1873 году жена князя Влади-
мира, Надежда Александровна, 
купила у графини Левашовой 
имение в воронежском селе 
Анна. Так от обширного ро-
дословного древа Барятинских 
отпочковалась «аннинская» 
ветвь. 

Владимир Анатольевич 
родился 17 сентября 1843 
года. Получил отличное до-
машнее образование и в 19 
лет пошёл служить царю и 
Отечеству в лейб-гвардии 
Преображенском полку. В 
этом элитном формировании, 
созданном ещё Петром Ве-
ликим, наш Барятинский за 
год прошёл путь от юнкера до 
подпоручика и успел понюхать 
пороху – поучаствовал в бое-
вых действиях по усмирению 
польского восстания. С 1866 
года молодой офицер был на-
значен, как тогда говорили, 
«состоять» при наследных 
великих князьях: сначала Ни-
колая Александровича, рано 
почившего, потом Александра 
Александровича, причём у 
последнего он был личным 
адъютантом. С цесаревичем 
Александром Барятинский 
очень подружился. Они много 
свободного времени прово-
дили на охоте или рыбалке. 

Особенно любили ловить рыбу 
ночью. 

На пору адъютантства при-
шлись несколько военных 
кампаний. В Средней Азии 
обострились отношения Рос-
сии с Бухарским эмиратом, 
ханствами Кокандским и Хи-
винским. В числе враждебных 
действий было нападение не-
добрых соседей на русский 
гарнизон в Ходженте. Князь 
Владимир счёл уместным не 
отсиживаться при царском 
Дворе, попросился в состав 
экспедиционного корпуса. Он 
воевал как обычный поручик, 
но по-барятински храбро. За 
освобождение Ходжента в 1867 
году и боевые действия 1868-го 
его наградили тремя орденами 
и золотой саблей с надписью 
«За храбрость».

Во время Русско-турецкой 
войны в 1877-1878 годах вели-
кий князь Александр командо-
вал Рущукским отрядом. Этот 
отряд героически сдерживал 
турок, пытавшихся деблоки-
ровать осажденный русски-
ми болгарский город Плевну. 
Положение было настолько 
серьезным, что тогдашнему 
императору Александру II при-
шлось изрядно поволноваться 
за судьбу как отряда, так и 
сына. Там, в Болгарии, адъю-
тант Барятинский, уже полков-
ник, был рядом с наследником 
престола, ни на минуту не 
оставляя его без своего попече-
ния. За это его наградили ещё 
одним орденом.

Дальнейшая служба Вла-
димира Анатольевича также 
проходила преимущественно 
при императорской фамилии. 
В 1883-м он стал генерал-

майором и егермейстером Вы-
сочайшего Двора – началь-
ником императорской охоты. 
Барятинский пользовался 
огромным доверием импера-
тора Александра III и импе-
ратрицы Марии Фёдоровны. 
Такое же благорасположение 
распространилось на него и 
при Николае II, сменившем 
на престоле отца, неожиданно 
умершего в 1894 году. 

Ранее этого, в 1890-1891 го-
дах, было совершено кругосвет-
ное путешествие наследника 
престола Николая по маршруту 
по морю из Петербурга вокруг 
Европы с заходом в Грецию, 
далее через Суэцкий канал в 
Египет, Индию, Сингапур, на 
остров Яву, в Сиам, Китай, 
Японию, Владивосток, откуда 
по суше назад через Москву 
в Царское село. Отвечал за 
путешествие и был рядом с 
будущим императором князь 
Барятинский. Путь длиною 
в 51000 километров (из них 
15000 по железным дорогам) 
и продолжавшийся 9 месяцев 
особо сблизил их.

Новый царь пожаловал кня-
зю звание генерал-адъютанта и 
назначил состоять при матери 
своей - вдовствующей импера-
трице. Современники называ-
ли Барятинского в числе «бла-
городных личностей, которые 
составляли ближайшее окру-
жение Марии Фёдоровны». 
А как военный числился по 
гвардейской пехоте в списках 

лейб-гвардии 4-го стрелково-
го Императорской Фамилии 
батальона. На парадах мундир 
генерала от инфантерии Ба-
рятинского украшал целый 
иконостас орденов – только 
российских десять, да еще 
двадцать шесть иностранных. 
И все высшей пробы.

Поскольку служба князя 
проходила в Санкт-Петербурге, 
то в Анну он приезжал с се-
мейством на летний отдых. В 
1888 году здесь Барятинские 
впервые сфотографировались, 
для чего специально привози-
ли фотографа. На снимках, 
которые сейчас хранятся в 
Центральном государственном 
архиве кинофотодокументов, 
есть, в частности, общий сни-
мок Владимира Анатольевича с 
супругой и детьми у парадного 
подъезда господского дома. На 
других снимках запечатлены 
дети, играющие в парке и во 
дворе дома. Судя по всему, эти 
фотографии – самые ранние 
из тех, что делались в исто-
рии Анны. В настоящее время 
предпринимается попытка по-
лучить из архива их копии и 
право на публикацию.

Барятинский рачительно и 
по-передовому вёл хозяйство 
при своём имении. Вообще, 
надо заметить, он с супругой 
были людьми весьма богаты-
ми. И не скаредными. На свои 
средства, как многие знают, 
построили в селе школу и боль-
ницу, красавец храм в честь 
Рождества Христова, который 
ныне является своеобразным 
символом Анны. По сию пору 
работает железнодорожная 
ветка Анна – Графская, цело 
вокзальное здание. Это на-
глядная память о благодеяниях 
последних владельцев села. Не 
забывать бы нам о них!

Видный государственный 
деятель (последние годы жизни 
член Государственного Совета 
Империи), русского склада че-
ловек Владимир Анатольевич 
умер 30 ноября 1914 года.

 У них с Надеждой Алек-
сандровной было восемь детей. 
Сыновья росли вместе с цар-

скими детьми. Анатолий стал 
генералом. Владимир, морской 
лейтенант, в двадцать два в по-
рыве безумной любви женился 
на модной актрисе театра, за 
что немедля был отправлен 
в отставку. Несостоявшегося 
адмирала от родительского 
гнева спасло то, что дама эта 
происходила из дворян. Но на 
глаза свёкра и свекрови невест-
ка так ни разу и не показалась 
и в Анну по этой причине не 
приезжала. Владимир стал 
писателем и журналистом. 
Ещё больше отчудил Алек-
сандр. Этот сошёлся с заезжей  
певичкой-итальянкой простых 
кровей, хоть и писаной краса-
вицей, но имевшей незакон-
норожденного ребенка. Отец 
сразу лишил его наследства, 
а сам царь обязал срочно рас-

статься с «шансоньеткой» и 
также срочно женил на своей 
сводной сестре. Александр 
был ротмистром, умер рано, в 
сорок лет. 

Семидесятипятилетняя 
княгиня Надежда Алексан-
дровна, беременная дочь Ирина 
с мужем-полковником и свё-
кром, отставным генералом, 
пытались покинуть Россию в 
«окаянные дни» 1920 года. Не 
смогли. Их поймали в Крыму 
красные и убили. Дочь Мария 
умерла в восемь лет, а Надеж-
да – во младенчестве. Анна 
и Елизавета как и их братья 
Александр и Владимир успели 
эмигрировать.

Потомки аннинской ветви 
Барятинских живут ныне кто 
во Франции, кто в Италии, кто 
в других странах.

Генерал из царской свиты
История края | Сто лет назад умер воронежский дворянин князь Владимир Анатольевич Барятинский. Его светлости посёлок Анна 
обязан железной дорогой, вокзалом, величественным храмом в честь Рождества Христова

Виталий ЖИХАРЕВ

В Египте у пирамид. Третий слева – В. А. Барятинский,  
в центре – цесаревич Николай. 

Барятинские – прямые потомки легендарного Рюри-
ка, основателя древнерусского государства. Мужчи-
ны в их роду почти все преуспели на военном попри-
ще. Так, отец Владимира, Анатолий Иванович, был 
генерал-лейтенантом, отцов брат – Александр Ива-
нович – генерал-фельдмаршалом  (тот самый, кто 
усмирил непокорного Шамиля).  Семейную традицию 
с успехом продолжили и Владимир с братом Алексан-
дром, став генералами от инфантерии и крупными 
царскими сановниками.

Князь В. А. Барятинский. 
1908 г.

– В 2010 году привлечено 
к уголовной ответственности 
225 иностранных граждан и 
апатридов, в 2011 году – 236, в 
2012-м – 257, в 2013-м – 313, за 
10 месяцев 2013 года –272 и 10 
месяцев 2014-го – 314 граждан. 
Удельный вес от общего числа 
раскрытых преступлений со-
ставляет от 1,45 процента до 
2,78 процента. Так что если 
говорить об общей массе совер-
шённых на территории области 
преступлений, удельный вес 
этнической преступности не 
столь велик. 

– Чем можно объяснить 
солидную разницу в размерах 
этнической преступности в 
Воронеже и столице? 

– Москва – гигантский мега-
полис в 10 миллионов жителей, 
многие иностранцы приезжают 
с целью не заработать честным 
трудом деньги, а попытаться 
«срубить бабло», используя 
всевозможные криминальные 
деяния, а после преступления 
затеряться в гуще малозна-
комого друг с другом народа. 
Вспомните, что творилось в 
подземных штольнях крими-
нального рынка Черкизон! 
В Воронеже в 10 раз меньше 
жителей, одномоментного на-
плыва приезжих, как в районах 
столицы, нет. Иностранцы не-
славянской внешности и подо-
зрительного поведения могут 
запомниться многим горожа-
нам. И это в немалой степени 
останавливает приезжих, тем 
более большинство прибывает 
в Воронеж действительно на 
заработки, а не за тем, чтобы 
грабить и воровать. На то или 
иное преступление их зачастую 
толкают какие-то обстоятель-
ства, чаще всего употребление 
алкоголя или наркотиков. 

– Криминальные группи-
ровки, сформированные на 
этнической основе, специали-
зируются по видам престу-
плений?

– Правонарушители из Тад-
жикистана в основном зани-
маются наркобизнесом, из Ка-
захстана –  мошенничеством, 
приехавшие из Азербайджана 
– вымогательством и нарко-
тиками, сначала привозили 
опий, теперь перешли на геро-
ин. Армянская и грузинская 
группировки – специалисты 
по фальсифицированному 
алкоголю, узбекская группа 
организует незаконную ми-

грацию соотечественников: 
готовят поддельные документы 
и фиктивно регистрируют их 
по месту пребывания. Выход-
цы из республик Северного 
Кавказа специализируются на 
квартирных кражах, предста-
вители цыганской народности 
практикуют мошенничество.

– Примеры можно при-
вести?

– Женщины-цыганки выда-
ют себя за работников социаль-
ных служб, входят в доверие к 
пожилым людям, заявляют, что 
пришли помочь им получить 
пенсию, купить продукты, из-
мерить давление, сходить в 
аптеку за лекарствами 
или обменять деньги. В 
минувшую субботу за-
держали четырёх жен-
щин, промышлявших 
в Каменском, Павлов-
ском и Лискинском районах. 
Самое удивительное то, что, 
несмотря на многочисленные 
предупреждения, старики охот-
но отдают деньги незнакомым 
людям. 

Фальшивые «предприни-
матели» из Закавказья на под-
польных заводах разливают 
суррогатные вина, коньяки, 
шампанское, наклеивают фаль-
шивые этикетки и  акцизные 
марки, изготавливают доку-
менты и везут продукцию в 
небольшие магазины и пред-
приятия общепита. Низкую 
цену объясняют тем, что про-
дукция у них прямо с заводов 
Еревана и Тбилиси.  Недавно 
задержали организованную 
преступную группу из девяти 
уроженцев Азербайджана, с 
большим успехом осваивавших 
алкогольный рынок. 

Гражданин Таджикистана 
Курбанов решил поработать 
перевозчиком наркотиков и 
в январе нынешнего года за-
грузил в Москве в свою сумку 
580 фасованных полимерных 
пакетов с героином. Для путе-
шествия выбрал автобус, кото-
рый приходил в Воронеж в 12 
часов ночи. Рассчитывал, что 
в это время сотрудники ФСБ 
будут спать, а они не спали… 
В апреле арестованы четверо 
участников молдавской пре-
ступной группы, которую воз-
главляли мама Кодэу и её сын. 
Воронежских наркоманов они 
снабжали «маковой соломкой» 
и героином. 

– Борьба с этническими 
преступными группировками 
имеет свои особенности? 

– Она осложняется тем, что 
все взаимоотношения внутри 
группировок построены на 
родово-клановом признаке, 
когда никаких чужаков в банду 
не берут, только свои люди. Все 
разговоры ведутся на родных 
для этих людей языках, при-
чём нередко на диалектных. 
Поэтому, несмотря на наши 
технические возможности, 
понять, о чём идёт речь, очень 
сложно. Сотрудников полиции, 
знающих такие языки, крайне 
мало. Приглашать людей со 
стороны для перевода – зна-
чит раскрывать оперативные 
тайны. 

– В прошлые годы за мно-
гими организованными пре-
ступными группами кровавые 
следы тянулись через несколь-
ко областей. Для достижения 
своих целей они не задумыва-
ясь применяли огнестрельное 
оружие. Нынешние ОПГ  на 
«мокрые дела» уже не идут?

– В большинстве своём это 
так. Оружие чаще всего доста-
ют, когда начинают в пьяном 
виде выяснять личные взаимо-
отношения. Что касается лич-
ностей лидеров, то в основном 
это малограмотные люди, не 
способные планировать далеко 
идущие преступления. Хотя 
бывают исключения, как с той 
самой «бандой GTA», которая 
не только грабила владельцев 
остановившихся машин, но и 
зверски их убивала. Животную 
ярость членов банд понять 
невозможно. Вот ОПГ, сфор-
мированная гражданкой Оглы 
по этническому принципу, 
несколько месяцев терроризи-
ровала районы Воронежской и 
Липецкой областей. Четверо 
отморозков «сражались» с 
сельскими пожилыми людь-
ми: врывались к ним в дома, 
выгребали деньги и ценные 
вещи, а в довершение избивали 
их. Когда, например, у старой 
бабушки нечего было взять, 
бросили её на землю и дружно 
помочились на несчастную. 
Что доказать этим хотели? В 
августе нынешнего года уго-
ловное дело было направлено 
в суд по семи эпизодам. 

Трое активных участников 
группы 42-летнего азербайд-
жанца Бахрамова Хубияра 

не нашли ничего лучшего, 
как вымогать деньги у своих 
же земляков, торгующих на 
рынках Воронежской области. 
При этом русских торговцев не 
трогали. Логика была проста и 
долгое время оправдывалась: 
своих земляков можно запу-
гать, и они не пойдут жаловать-
ся в полицию. Действительно, 
за несколько лет ни одного 
заявления от кавказских тор-
говцев не поступило. Оказа-
лось, что вымогатели говорили 
им, что собирают деньги на 
«благородное дело – подогрев 
зоны», где отбывают свои сро-
ки осуждённые земляки. Вот 

продавцы и отдавали 
деньги. Когда Бахра-
мова задержали и за 
административные 
правонарушения ста-
ли готовить докумен-

ты на высылку из России, он 
сумел убежать из Павловского 
спецприёмника и добраться 
до Москвы. Однако его там 
поймали, посадили на самолёт 
и отправили в Баку. 

– Известно, что на террито-
рии области зарегистрировано 
35 национальных обществен-
ных объединений, насчитыва-
ется 20 национальных диаспор 
и землячеств. На ваш взгляд, 
они наблюдают за поведением 
своих земляков, стараются 

привить им чувства уважения к 
той земле, на которой находят-
ся, или десятки тысяч прибыв-
ших живут сами по себе?

– Возможно, какие-то акции 
со своими земляками диаспоры 
и проводят, но если судить по 
количеству задерживаемых 
каждый год за те или иные пра-
вонарушения, то приехавшие и 
руководители диаспор живут 
как бы в параллельных мирах. 
Правда, когда мы сообщаем о 
задержании гражданина, не-
которые руководители диаспор 
тут же приезжают в полицию, 
и порой, даже не узнав суть 
дела, начинают активно за-
щищать задержанных, просят 
отпустить их, требуют немед-
ленного свидания, говорят, что 
готовы предоставить адвоката. 
Однажды мы разрешили тако-
му активисту пройти в СИЗО 
к задержанному. Думали, он 
попытается убедить правонару-
шителя сказать правду, и этим 
облегчить своё положение. А 
этот «аксакал» стал шепотом 
учить задержанного, как можно 
обмануть следователя и выпу-
таться из этой истории. 

– В конце прошлого года 
мне довелось писать о резо-
нансном деле студента Во-
ронежского института МВД 
Магомеда Тутаева, который 
организовал драку в центре 

города с русскими парня-
ми, и в ходе её выкрикивал 
экстремистские призывы в 
адрес России и православной 
религии. Когда ему дали от-
пор, побежал в общежитие 
строительного университета, 
и на помощь ему бросилась 
толпа студентов, приехавших 
на учёбу из республик Се-
верного Кавказа. Вероятно, 
в студенческой среде не всё 
гладко с воспитанием добро-
желательных межнациональ-
ных отношений? 

– Судите сами. За послед-
ние пять лет к уголовной и 
административной ответствен-
ности в качестве участников 
межнациональных конфликтов 
было привлечено 25 студентов 
воронежских вузов. Групповые 
драки, поножовщина, грабежи, 
даже попытка убийства – вот 
послужной список предста-
вителей республик Северо-
Кавказского региона, приехав-
ших в Воронеж получать выс-
шее образование. К сожалению, 
среди «отличившихся» немало 
студентов института МВД 
и института ФСИН. Вместо 
того, чтобы быть образцом по-
ведения и законопослушания, 
они достают из карманов ножи 
и начинают размахивать ими. 
Руководству вузов есть над чем 
задуматься. 

Гость с ножом в кармане
Начало  |  Страница 1

МОя СтрАНА

Ледокольные богатыри Арктики.
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Ледовая дорога 
в Арктику

Валерий КАЗАНОВ

(Продолжение. Начало в №№ 162, 163).

-Полная загрузка ядерного топлива составляет око-
ло пятисот килограммов, - продолжает просвещать нас  
Александр Кузьмин. - Этого запаса достаточно для непре-
рывного функционирования ледокола в течение пяти лет. 
Каждый ядерный реактор весит около ста шестидесяти 
тонн и располагается в герметичном отсеке, ограждённом 
от остальной конструкции судна слоями из стали, воды и 
бетона повышенной плотности.

По словам главного инженера, реакторные установки 
ОК-900А проверены многими годами эксплуатации и пре-
красно зарекомендовали себя. Интересуюсь: бывали ли 
аварии и как обстоит дело с радиационной защитой?

- У нас есть активная и пассивная системы защиты. 
За всю историю существования этих реакторов не было 
такого, чтобы не срабатывала защита, да и аварий не было, 
- ответил  Александр Кузьмин. 

Для контроля радиации на «Ямале» есть целая служба 
радиационной безопасности. Индивидуальные дозиметры 
на атомном ледоколе положены лишь персоналу группы 
А, непосредственно работающему с системами атомного 
реактора. Группе Б, в которую входят остальные члены 
экипажа и пассажиры, индивидуальные дозиметры не вы-
дают, в этом просто нет необходимости: контролируется 
групповая доза - по всему судну установлены более ста 
сцинтилляционных датчиков, ведущих постоянный мо-
ниторинг.

Ледоколы серии «Арктика» спроектированы в расчёте 
на то, чтобы проходить ровный незаснеженный припайный 
лед толщиной 2,3 - 2,5 метра  с минимальной устойчивой 
скоростью 1 - 2 узла. 

-В Арктике нет такого льда, который бы мы не могли 
преодолеть, - говорит главный механик и, улыбнувшись, 
поясняет:

- Правда, разными способами. Первый способ ясен 
из названия судна - колоть. Второй - обойти. Третий - ра-
ботать ударами. Четвёртый способ - подождать, пока не по-
работает самый лучший ледокол в Арктике – ветер.

Ледокол может ломать лёд с помощью ударов носовой 
частью или продавливать его своей массой. Корпус имеет 
специфические обводы, чтобы предотвратить возможность 
зажимания во льду. Но даже если такое случится, поможет 
дифферентная система - в носовой и кормовой части рас-
положены цистерны, попеременно закачивая воду в одну 
или другую часть, можно раскачать и освободить судно 
из ледового плена. А чтобы лёд не намерзал на борта, 
используется пневмообмыв — на корпусе расположено 
множество отверстий, через которые подаются пузырьки 
воздуха, предотвращающие налипание льда.

Ещё долго бы мы, наверное, плутали в лабиринтах ко-
ридоров, переходя из одного помещения в другое, вникали 
в технические особенности оборудования, механизмов, о 
которых Александр Кузьмин может говорить часами, но 
время поджимало, и  нам было предложено «быстренько 
посмотреть, как устроен быт моряков». На судне есть всё, 
что нужно не только для работы, но и полноценного от-
дыха: кают-компания комсостава, столовая, библиотека, 
волейбольная площадка, тренажёрный зал, сауна и даже 
подогреваемый бассейн. Его особенность в том, что в чашу 
набирается забортная вода. Так что, поплавав в бассейне, 
можно с уверенностью утверждать, что искупался в Се-
верном Ледовитом океане, причём без последствий для 
здоровья. 

На борту ледокола имеется и несколько бань, и окунуть-
ся в бассейн после парилки – высочайшее наслаждение. 
Вениками моряки, уходя в рейс, запасаются загодя. «У 
каждого индивидуальный подход», - говорит  Александр 
Кузьмин. Он и сам, бывая на родине, в Тамбовской об-
ласти (почти земляк), привозит с собой березовый или 
дубовый веничек, который, сидя в жаркой корабельной 
парилке, а за бортом под минус 30, напомнит о доме, 
черноземных просторах. А с водой, как отметил Александр 
Фёдорович, на судне нет никаких проблем, - две вакуумно-
дистилляционные опреснительные установки способны 
давать 240 тонн пресной воды в сутки. 

Условия жизни на «Ямале» хорошие: практически у 
каждого члена экипажа отдельная каюта. Мы заглянули в 
одну из них: телевизор, компьютер, умывальник, кровать... 
Выглядит всё довольно уютно. 

Впечатления от экскурсии по ледоколу остались самые 
что ни на есть приятные: во всём и повсюду  чувствовался 
флотский порядок. Видно было, что моряки любят свой 
«Ямал», который оказался не так-то и мал.

-Иначе и быть не может, - замечает помощник капитана 
по режиму Владимир Ростик. -  Ледокол – наш дом родной, 
а в нём должно быть комфортно и уютно. 

На «Ямал» он пришёл в  2000 году, отслужив на подвод-
ных лодках более двадцати лет. 

-Сменил один атомоход на другой, более комфортный, 
- шутит Владимир Ростик по этому случаю.

- Да ещё и с женщинами, которых на военных кораблях 
не дано видеть, - добавляю я.

 - Это не женщины, а члены экипажа, - улыбаясь, заме-
чает Владимир. – Причём полноценные члены экипажа, 
которые делят наравне с мужиками все трудности аркти-
ческого похода. 

Женский коллектив на судне небольшой – 15 человек. 
Остальные 89 – мужчины. И если в Военно-морском 
флоте традиционно считают, что женщина на корабле - к 
беде, то на гражданских судах к этому суеверию относятся 
скептически. Оказывается, есть немало примеров, когда 
женщины становились капитанами рыболовных судов, 
удостаивались даже звания Героя Социалистического 
Труда. На ледоколах женщины и кормят, и лечат, и создают 
комфортные условия для проживания. Нам рассказали 
об Ирине Михайлове, которая  в должности официанта 
уже тридцать лет.  Она более шестидесяти раз посещала 
макушку планеты. Говорят, что этот рекорд никому пока 
не удаётся побить.

Как правило, экипаж ледокола работает в Арктике четы-
ре месяца, после чего происходит смена. Большого отличия 
от работы на обычных судах нет, с той лишь разницей, что 
те всё же заходят в разные порты. Но моряки ледоколов 
тоже придумывают себе развлечения.

(Продолжение следует).

 Сегодня никто точно не может ска-
зать, сколько же в России мигран-

тов, где они живут и чем занимаются.

 Очевидно, повод задуматься есть всем нам, и в первую очередь исполнительной власти и Обще-
ственной палате.  Когда в Россию без визы, без доказательства своей финансовой состоятельности, 
без медицинской страховки, непонятно зачем и неизвестно на какой срок беспрепятственно въезжает 
гражданин, то у него, малообразованного «гостя», нередко закрадывается в голову мысль, что в этой 
стране без всяких нравственных ограничений можно делать всё, что угодно. Здесь нет старейшин 
и священнослужителей, нет авторитетов среди старших товарищей. Нынешние мигранты – это 
не запуганные, плохо что понимающие выходцы из Средней Азии начала XXI века. Нынешние 
с лёгкостью идут на преступление и сплочены на клановом уровне. Они хорошо осведомлены о 
пронизавшей всё российское общество коррупции, и уверены в том, что за деньги можно избежать 
любого наказания. 

Статистика преступности среди мигрантов весьма путанная. Узбеки, киргизы, азербайджанцы, 
грузины, получившие два-три месяца назад российское гражданство, к приезжим уже не относятся. 
Естественно, нельзя относить к ним и жителей республик Северного Кавказа – все они российские 
граждане. А если эти граждане стараются поселиться обособленно от всех других жителей городов, 
а потом выясняется, что молодые люди создали свою ОПГ, здесь как быть? Мы вряд ли узнаем 
правду о «банде GTA», потому что сначала официальная информация гласила, что у жертв ничего 
не похищено: они убиты по непонятной причине. Потом, когда обнаружилось, что банда создана на 
этнической основе, появились сообщения, что пострадавших грабили из-за денег и ценных вещей. 
Тогда зачем поначалу наводили тень на плетень?

Слабость и противоречивость миграционного законодательства России привели к тому, что 
сегодня никто точно не может сказать, сколько же в России мигрантов, где они живут и чем за-
нимаются. Власть утверждает, что преступность не имеет национальности, а потому журналистам 
грозят ответственностью за указание национальности преступника, можно лишь писать «уроженец 
Киргизии или Таджикистана». А если уроженцы этих государств сбиваются в одну банду по кла-
новому признаку и близко не подпускают к себе выходцев из других стран, как характеризовать 
таких душегубов?  

По данным ФСИН, в местах лишения свободы сегодня находятся 27 тысяч иностранцев – 5 
процентов всех находящихся за колючей проволокой. А несколько лет назад их был только один 
процент. Отчего произошёл такой скачок и почему мы должны кормить тех, кто пришёл к нам 
грабить и убивать?  

Необходимое послесловие
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Поздравляем с днём рождения  
Валентину Михайловну 

ЛеВченко
Желаем ей  крепкого здоровья, 

благополучия, 
отличного настроения.

Любящие дочери, зять, внучки.В настоящее время в 
России, в том числе и в 
Воронежской области, 
наиболее остро стоит 
вопрос возникновения 
несанкционированных 
свалок и мест захламле-
ния. Проблема отходов 
является комплексной 
и охватывает все сферы 
экономики и жизнедея-
тельности населения Во-
ронежской области.

ульяна СушКова

По информации Управ-
ления Росприроднадзора по 
Воронежской области, на тер-
ритории региона в 2013 году 
зарегистрировано 190 несанк-
ционированных свалок на об-
щей площади 151,3 га. 

В рамках реализации об-
щественного экологического 
проекта «Чистый регион» в 
2014 году выявлено около 500 
неучтенных мест захламления 
отходами.

Одной из причин возникно-
вения несанкционированных 
свалок является отсутствие 
экологической культуры на-
селения, в том числе полноты 
знаний о негативном воздей-
ствии продуктов распада от-
ходов на здоровье человека и 
состояние природной среды. 

Ключевым моментом в ре-
шении проблем захламления 
становится формирование 
экологического мировоззрения 
человека, которое проявляется 
в бережном отношении к при-
роде, любви к ней, умении 
наслаждаться ее красотой. 
Добиться этого можно путем 
экологического просвещения 
и широкого информирования 
среди учащихся. Это, в част-
ности, экологические уроки, 
лекции, имитационные игры, 
прикладные акции. 

Важно добиться, чтобы под-
растающее поколение понима-
ло, что решение проблем за-
хламления зависит от каждого 

человека, проживающего на 
территории нашей области.

С сентября 2014 года Воро-
нежская региональная обще-
ственная организация «Центр 
экологической политики» при 
государственной финансо-
вой поддержке осуществляет 
реализацию проекта «Измени 
мир вокруг себя». Основными 
задачами проекта являются 
пропаганда экологической 
культуры и популяризация 
экологических знаний среди 
учащихся 3-6-х классов обще-
образовательных учрежде-
ний. 

Возрастная категория уче-
ников выбрана не случайно: 
детям младшего школьного 
возраста свойственно совме-
щение знаний и сопереживание 
к природе, обитающим в ней 
животным и растениям. Это 
позволяет говорить о возмож-
ности формирования у них на-

дежных основ ответственного 
отношения к природе.

В рамках проекта в образо-
вательных учреждениях четы-
рех муниципальных районов 
Воронежской области (Но-
воусманский, Хохольский, 
Семилукский, Рамонский му-
ниципальные районы) и го-
родских округов г.Воронеж, 
г.Нововоронеж  проводятся 
прикладные тематические уро-
ки. Их тематика соответствует 
задачам проекта: обучение 
раздельному сбору отходов, 
практикуемому во многих 
странах мира, а также грамот-
ное и предельно рациональное 
использование вторичных ре-
сурсов. На уроках учащимся 
раздаются тематические ли-
стовки, буклеты и плакаты. 

С целью ознакомления уча-
щихся с процессом переработ-
ки вторичных материальных 
ресурсов организованы экскур-

сии на специализированные 
мероприятия – ООО «Воро-
нежвторма» и ООО «Картон 
Черноземье».

В течение трех месяцев со-
трудниками ВРОО «Центр 
экологической политики» про-
ведено более 100 тематических 
уроков и имитационных игр, 13 
экскурсий.

Сегодня с уверенностью мож-
но сказать о том, что реализация 
проекта показала высокую вос-
требованность и будет иметь 
успешное продолжение. Доказа-
тельством этому служат множе-
ственные заявки на проведение 
экологических уроков и экс-
курсий на специализированные 
предприятия от учебных заведе-
ний Воронежской области, а так-
же активное участие учеников 
школ Воронежской области в 
различных акциях, посвящен-
ных раздельному сбору отходов, 
заботе об окружающей среде.

Измени мир вокруг себя
Экология | Заботе об окружающей среде важно учить с раннего детства

На тематическом уроке по экологии.

На сайте communa.ru/news. КОММеНтАРИИ
11.11.2014 г. С 1 янВаРя 2015 года  
«газПРом межРегионгаз» будет начиСлять Пени  
за неСВоеВРеменную оПлату газа.

Гость S.: «Платить надо всем и везде. Иначе как быть с мил-
лиардным долгом Украины за газ? Майдановцам тоже будет пеня 
за каждый день просрочки? Или это только для россиян?» 

03.12.2014 г. В ВоРонеже оРганизация ВыПлатит детям 
убитого током СотРудника 1,2  миллиона Рублей.

Гость Вахтанг: «Погибшего жалко, жену и детей его – тем 
более. Никакими деньгами отца и мужа им не заменишь. А виной 
всему – преступная халатность. Ответственный должен сесть, 
ну или хотя бы поста своего лишиться».

05.12.2014 г. ПРодукция ВоРонежСких хлебозаВодоВ 
ПРизнана одной из лучших В РоССии.

Гость Samsv: «В тексте сказано, что наградами Всерос-
сийского конкурса «Лучший хлеб России-2014» отмечены 
хлеб пшеничный, заварной,.. разные плетёнки, штрудели и  
кулебяки… Это хорошо. Но справедливо и то, что ни один во-
ронежский батон не получил высшую награду. Значит, есть над 
чем работать». 

Представленные в музее экс-
понаты – лишь часть большой 
коллекции немецкого музея 
братьев Гримм в городе Касселе. 
Вильгельм и Якоб – филологи, 
собиратели фольклора, состави-
тели собрания немецких сказок: 
их вклад в культуру Германии 
бесценен. В России, наверное, 
немногие знают, что в конце 
жизни они занялись созданием 
первого словаря немецкого 
языка, который будет завершён 
лишь через столетие после их 
смерти. 

 В Воронеже оказались пред-
ставлены редкие издания произ-
ведений братьев, выходившие в 

период между 1812-м и первыми 
годами после окончания Второй 
мировой войны. Можно увидеть 
в музейных залах и факсимиле 
авторских экземпляров с соб-
ственноручными пометками и 
дополнениями. Вероятно, осо-
бенно заинтересовали и детей, и 
взрослых, которые заглянули в 
музей, иллюстрации к любимым 
сказкам про Белоснежку, Волка 
и семерых козлят, Бременских 
музыкантов: бережно сохранён-
ные серии открыток, рекламные 
карточки, рисунки из книг. 

Впрочем, такие выставки ин-
тересны не только любителям 
народных сказок, но и тем, кто 
интересуется историей Герма-
нии, её языком.

Братья, воспитавшие Белоснежку
Культура | В Воронежском литературном музее имени И.С.Никитина проходит выставка, 
посвящённая исследователям немецкой народной культуры и собирателям фольклора
виталий ЧерниКов
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Экспонаты выставки

МУЗыКА

Состоялся он Ульяновске, 
в концертном зале имени Вла-
димира Клауса местного педа-
гогического университета. На 
«Экзистенцию» пригласили 
рок-музыкантов из Ульянов-
ска, Самары, Москвы, Санкт-
Петербурга. 

Каждой участвовавшей 
команде организаторы пред-
ложили  выбрать коротко-
метражный фильм длитель-
ностью не более 25 минут, 
написать для него цельную 
музыкальную композицию, а 
затем озвучить ею картину в 
живом исполнении. Музыкан-
ты выступили в роли «иллю-
страторов» короткометражек 
Гая Ричи, Филиппа Грамма-

тикопулоса, Дэвида Окса и 
других режиссёров. 

Как рассказал «Коммуне» 
лидер проекта «Почему комму-
татор молчит» Азат Марабян, 
для своего «экзистенциально-
го» выступления он выбрал 
три песни, фоном же для его 
музыки стали пятиминутный 
фильм Алексея Чёрного, сня-
тый по мотивам рассказа Ми-
хаила Елизарова «Кубики», и 
видеоряд, созданный Колом 
Беловым. Из увиденного на 
«Экзистенции» Азат особо от-
метил выступление питерской 
группы «Кикимота». 

Собранные на ульяновском 
фестивале средства предпо-
лагается перевести в одну из 
местных коррекционных школ-
интернатов. 

Игра в «Кубики»  
на родине Ильича
борисоглебская группа «Почему коммутатор мол-
чит» приняла участие в VI Всероссийском кино-рок-
фестивале «Экзистенция».

виталий ЧерниКов
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«Почему коммутатор молчит» на фестивале «Открыто!» 
Воронежской государственной академии искусств, 

2014 год.

СПОРт

«Буран» (Воронеж) – Хк «Саров» (Саров) – 2:1
Совсем недавно мы сообщили нашим читателям о 

серьёзном дефиците клубного бюджета «Бурана». Но, 
по словам руководства команды, эти проблемы остались 
позади. Игрокам начали выплачивать задолженности 
по зарплате и премиальным, и в ближайшее время этот 
вопрос будет окончательно снят с повестки дня. Но, как 
говорится, беда не приходит одна. На смену финансовым 
проблемам пришли другие - в игре команды наметился 
очевидный спад.

Игра с «Саровом» завершилась для нашей команды по-
бедой, но не такой выразительной, как бы хотелось болель-
щикам. Коллектив из Нижегородской области прилагает 
максимум усилий, чтобы попасть в число команд-участниц 
плей-офф. Незадолго до отчётного матча ХК «Саров» 
получил серьёзное подкрепление из нижегородского 
«Торпедо» в лице вратаря Георгия Гелашвили. Опытный 
голкипер имеет богатый опыт выступления не только в 
ВХЛ, но и в Континентальной хоккейной лиге. Также в 
его активе две игры в составе сборной России и участие в 
матче «Всех звёзд КХЛ». С его приходом игра «Сарова» 
несколько преобразилась. Акцент был сделан на оборону, и 
не случайно перед визитом в Воронеж саровчане на выезде 
одолели подмосковное «Динамо» с поистине футбольным 
счётом 1:0.

Вот и воронежские болельщики ждали первую забро-
шенную шайбу без малого два периода, когда Алексей 
Князев-старший открыл счёт в матче. Почин своего това-
рища в самом начале третьего периода поддержал тёзка 
и однофамилец Алексей Князев-младший. Спустя всего 
минуту гости сократили отставание до минимума, но пере-
вести игру в овертайм им так и не удалось.     

«Буран» (Воронеж) – «Дизель» (Пенза) – 4:6
События в игре с испытывающим серьёзные финансо-

вые проблемы «Дизелем» стали развиваться стремительно 
с первых минут. Да что там минут - даже секунд. Цифры 0:1 
зажглись на табло «Юбилейного» уже на 16-й секунде! А 
дальше начались «качели»… Павел Плотников и Констан-
тин Майоров вывели «Буран» вперёд, затем «дизелисты» 
отыгрались и повели в счёте, но ненадолго - Франтишек 
Складаны вновь восстановил паритет. И это всё события 
первого отрезка матча, в котором ещё и оба наставника 
произвели замены вратарей. Во втором периоде команды 
обменялись заброшенными шайбами - у «Бурана» от-
личился Егор Алёшин. А в третьем периоде, благодаря 
двум точным броскам, «Дизелю» удалось склонить чашу 
весов в свою сторону. Отметим внушительный десант 
болельщиков из Пензы, который заполнил целый сектор 
Дворца спорта «Юбилейный» и без устали поддерживал 
свою команду.      

«Буран» (Воронеж) – «Динамо» (Балашиха) – 1:2
Это была уже четвёртая встреча двух команд, и, казалось 

бы, соперники хорошо изучили друг друга. А с учётом того, 
что один из лидеров играл с аутсайдером, особых вопро-
сов об исходе поединка не было. Однако игра прошла по 
другому сценарию.

Этот матч зрелищным никак не назовёшь. В каждом из 
периодов болельщики увидели всего по одной заброшен-
ной шайбе. Сначала отличились гости, затем Константин 
Майоров сравнял счёт, а в третьем периоде «динамовцы» 
забили решающий гол. Подопечные Виктора Богатырёва 
под занавес матча пытались спасти положение и даже за-
менили вратаря на полевого игрока, но тщетно.

- Постараемся вылезти из этой ямы, - отметил на по-
слематчевой пресс-конференции наставник «Бурана» 
Виктор Богатырёв. - Без эмоций в хоккей не играют, а у 
наших игроков они совершенно отсутствуют. Где-то функ-
ционально подсели, но, надеюсь, что всё будет нормально. 
Первый раз в сезоне два раза подряд проигрываем. Поэто-
му будем стараться исправить эту ситуацию.  

Хк «Липецк» – «Буран» (Воронеж) – 2:1
А исправлять ситуацию нужно было в короткие сроки, 

ведь впереди у «Бурана» был принципиальный матч в Ли-
пецке. Перед игрой руководству нашей ледовой дружины 
удалось заявить ещё двух новичков: экс-игроков тверского 
ТХК защитника Константина Теслюкевича и нападающего 
Павла Копытина. Последний хорошо знаком как воронеж-
ским, так и липецким любителям хоккея.

Если состав «Бурана» перед отчётным матчем был са-
мым боевым, то липчане из-за кадровых проблем набрали 
только три пятёрки. Но превзойти воронежцев они смогли 
за счёт отменной самоотдачи. Поединок получился скупым 
на голы, но щедрым на эмоции. Хозяева льда открыли счёт 
аккурат в середине первого периода. «Буран» отыгрался во 
втором, когда после расчётливой передачи Виктора Довга-
ня отличился Андрей Поснов. Ни в третьем отрезке матча, 
ни в овертайме заброшенных шайб зрители не увидели. А 
в серии буллитов удача улыбнулась липчанам.

Впереди у «Бурана» есть ровно неделя, чтобы провести 
работу над ошибками. Затем нашу команду ждёт сложней-
ший выезд по маршруту Нефтекамск - Ижевск - Пермь.    

леонид хРуЩЁВ.

Хоккей  
без эмоций
Решив финансовые проблемы, наша  
ледовая дружина столкнулась с новыми 
трудностями, на сей раз игровыми

На соревнованиях ему не пришлось выступать в своей 
весовой категории до 80 килограммов из-за того, что его 
соперники неожиданно похудели и перешли в другую 
группу. Выступая в абсолютной весовой категории, Марку 
пришлось сражаться с соперниками, вес которых превы-
шал его собственный на восемь, а в финале – на 18 с по-
ловиной килограммов.  

За семь лет занятий ашихара-каратэ под руководством 
тренера Сергея Азарова Марк Лихобабин стал трехкрат-
ным чемпионом России, многократным чемпионом обла-
сти и бронзовым призером чемпионата мира в 2013 году.

анастасия ВоРонина. 

«Серебро» чемпионата мира – 
в Кантемировке
ученик одиннадцатого класса кантемировско-
го лицея, член сборной России марк лихобабин 
стал серебряным призером чемпионата мира по 
ашихара-каратэ, который прошел в венгерском 
городе дьоре. 
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